

مرسوم اتحادي رقم (17) لسنة 2022

بالتصديق على بروتوكول لتعديل الاتفاقية بين حكومة الدولة وحكومة أوكرانيا بشأن تجنب الازدواج الضريبي على الدخل ورأس المال ومنع التهرب من الضريبة

رئيس دولة الإمارات العربية المتحدة،

نحن خليفة بن زايد آل نهيان

— بعد الاطلاع على الدستور،

— وعلى القانون الاتحادي رقم (1) لسنة 1972 بشأن اختصاصات الوزارات وصلاحيات الوزراء، وتعديلاته،

— وعلى المرسوم الاتحادي رقم (11) لسنة 2004 في شأن اتفاقية تجنب الازدواج الضريبي على الدخل ورأس المال ومنع التهرب من الضريبة بين حكومة دولة الإمارات العربية المتحدة وحكومة أوكرانيا،

— وبناءً على ما عرضه وزير المالية، وموافقة مجلس الوزراء، وتصديق المجلس الأعلى للاتحاد،

رسمنا بما هو آت:

المادة الأولى

صُودق على بروتوكول لتعديل الاتفاقية بين حكومة الدولة وحكومة أوكرانيا بشأن تجنب الازدواج الضريبي على الدخل ورأس المال ومنع التهرب من الضريبة، والذي تم التوقيع عليه في أبو ظبي بتاريخ 14 فبراير 2021، والمرفق نصوصه.

المادة الثانية

على وزير المالية تنفيذ هذا المرسوم من تاريخ صدوره، ويُنشر في الجريدة الرسمية.

خليفة بن زايد آل نهيان
رئيس دولة الإمارات العربية المتحدة

صدرعنا في قصر الرئاسة في أبوظبي:

بتاريخ: 28 / جمادى الآخرة / 1443هـ

الموافق: 31 / يناير / 2022م

الملحق الثاني

بروتوكول لتعديل الاتفاقية

بين

حكومة دولة الامارات العربية المتحدة

و حكومة أوكرانيا

بشأن تجنب الازدواج الضريبي على الدخل وراس المال ومنع التهرب من الضريبة

ان حكومة دولة الامارات العربية المتحدة و حكومة أوكرانيا،

رغبة منهما في ابرام بروتوكول لتعديل الاتفاقية بين حكومة دولة الامارات العربية المتحدة وحكومة أوكرانيا بشأن تجنب الازدواج الضريبي على الدخل وراس المال ومنع التهرب من الضريبة الموقعة في ابوظبي بتاريخ 2003/01/22 (والمشار اليها هنا بـ "الاتفاقية")،

فقد اتفقا على ما يلي:

المادة 1

تعدل مقدمة الاتفاقية لتصبح على النحو التالي:

"إن حكومة دولة الإمارات العربية المتحدة وحكومة أوكرانيا،

رغبة منهما في تعزيز علاقتهما الاقتصادية المتبادلة عن طريق عقد اتفاقية بشأن تجنب الازدواج الضريبي على الدخل وراس المال ومنع التهرب من الضريبة؛

اذ يعترضان إزالة الازدواج الضريبي فيما يتعلق بالضرائب التي تشملها هذه الاتفاقية بدون خلق فرص لعدم فرض الضريبة او تخفيض الضريبة عن طريق ترتيبات للتهرب الضريبي او التجنب (بما فيه عن طريق استغلال الاتفاقيات) التي تهدف للحصول على إعفاءات منصوص عليها في هذه الاتفاقية للمصلحة غير المباشرة لمقيمين من دول ثالثة.

فقد اتفقتا على ما يلي:"

المادة 2

يتم إعادة صياغة البند (2) من الفقرة الفرعية (أ) من الفقرة 3 من المادة 2 (الضرائب التي تشملها الاتفاقية) من الاتفاقية كما يلي:
" (2) ضريبة الدخل الشخصي "

المادة 3

يتم تعديل الفقرة الفرعية (ي) من الفقرة 1 من المادة 3 (تعريف عامة) من الاتفاقية كما يلي:
" (ي) يعني المصطلح "سلطة مختصة":

- (1) في حالة أوكرانيا وزارة المالية او ممثلها المفوض؛
- (2) في حالة دولة الامارات العربية المتحدة وزارة المالية او ممثلها المفوض.

المادة 4

تعديل الفقرة الفرعية (أ) من الفقرة 3 من المادة 8 (الشحن والنقل الجوي) من الاتفاقية كما يلي:
" (أ) يشمل المصطلح "ارباح":

- (1) الأرباح، صافي الأرباح، اجمالي الأرباح والإيرادات، المكتسبة بشكل مباشر من تشغيل السفن أو الطائرات في النقل الدولي،
- (2) الأرباح المكتسبة من بيع التذاكر نيابة عن مشاريع طيران أخرى، و
- (3) الفوائد على المبالغ الناتجة بشكل مباشر من تشغيل السفن او الطائرات في النقل الدولي وأيضا كدخل استثماري من الأسهم، السندات، الحصص أو القروض لشركات الطيران العاملة في النقل الدولي والتي تكون عرضية لمثل هذه العمليات. "

المادة 5

1. تعديل الفقرة 2 من المادة 10 (أرباح الاسهم) من الاتفاقية كما يلي:
"2. باي حال، فان ارباح الأسهم التي تدفعها شركة مقيمة بدولة متعاقدة يجوز ان تخضع للضريبة أيضا في تلك الدولة وفق قوانين تلك الدولة، ولكن إذا كان المالك المستفيد من أرباح الأسهم مقيم من الدولة المتعاقدة الأخرى، فان الضريبة المفروضة لن تتجاوز:
(أ) 5 بالمئة من اجمالي مبلغ ارباح الأسهم إذا كان المالك المستفيد شركة تمتلك بشكل مباشر على اقل تقدير 10 بالمئة من راس مال الشركة الدافعة لأرباح الأسهم؛

(ب) 15 بالمئة من اجمالي مبلغ ارباح الأسهم في جميع الحالات الأخرى"

لا تؤثر هذه الفقرة على فرض الضريبة على شركة فيما يتعلق بالأرباح التي تدفع عنها أرباح الأسهم."

2. تعدل الفقرة 3 من المادة 10 (أرباح الأسهم) كما يلي:

"3. بالرغم من احكام الفقرة 2 من هذه المادة، فان أرباح الأسهم المشار اليها في الفقرة 1 تخضع للضريبة فقط في الدولة المتعاقدة التي يقيم بها المالك المستفيد إذا كان المالك المستفيد دولة متعاقدة، قسم سياسي فرعي، سلطة محلية، جهاز تشريعي او المصرف المركزي بها وتشمل:

(أ) في حالة أوكرانيا:

(1) المصرف الوطني لأوكرانيا؛

(2) مصرف الادخار الوطني لأوكرانيا (Oschad Bank)؛

(3) مصرف الاستيراد والتصدير الوطني لأوكرانيا (Ukreximbank)؛ و

(4) أي مؤسسة مالية تمتلكها او تتحكم بها حكومة أوكرانيا والتي يجب تبادلها عبر القنوات الدبلوماسية بين السلطات المختصة للدولتين المتعاقدتين.

(ب) في حالة دولة الامارات العربية المتحدة:

(1) المصرف المركزي لدولة الامارات العربية المتحدة؛

(2) جهاز الامارات للاستثمار؛

(3) جهاز ابوظبي للاستثمار؛

(4) مؤسسة دبي للاستثمارات الحكومية؛

(5) شركة مبادلة للاستثمار وشركاتها التابعة؛

(6) صندوق معاشات ومكافآت التقاعد لإمارة أبوظبي؛

(7) الهيئة العامة للمعاشات والتأمينات الاجتماعية؛

(8) أي مؤسسة مالية تمتلكها او تتحكم بها حكومة دولة الامارات العربية المتحدة والتي يجب

تبادلها عبر القنوات الدبلوماسية بين السلطات المختصة للدولتين المتعاقدتين.

المادة 6

1. تعدل الفقرة 2 من المادة 11 (الفائدة) من الاتفاقية كما يلي:

"2. باي حال، فان هذه الفائدة يجوز أيضا ان تخضع للضريبة في الدولة المتعاقدة التي تنشأ بها ووفق قوانين تلك الدولة، ولكن إذا كان المالك المستفيد للفائدة مقيم من الدولة المتعاقدة الأخرى، فان الضريبة المفروضة لن تتجاوز 5 بالمئة من اجمالي مبلغ الفائدة. تقوم السلطات المختصة للدولتين المتعاقدتين عن طريق الاتفاق المتبادل بتسوية طريقة تطبيق هذه القيود."

2. تعدل الفقرة 8 من المادة 11 (الفائدة) من هذه الاتفاقية كما يلي:

"8. بالرغم من احكام الفقرة 2 من هذه المادة، فان الفائدة المشار اليها في الفقرة 1 تخضع للضريبة فقط في الدولة المتعاقدة التي يكون المالك المستفيد مقيم بها إذا كان المالك المستفيد دولة متعاقدة، أي قسم سياسي فرعي، سلطة محلية بها، جسم تشريعي او المصرف المركزي بها وتشمل:

(أ) في حالة أوكرانيا:

(1) المصرف الوطني لأوكرانيا؛

(2) مصرف الادخار الوطني لأوكرانيا (Oschad Bank)؛

(3) مصرف الاستيراد والتصدير الوطني لأوكرانيا (Ukreximbank) ؛ و

(4) أي مؤسسة مالية تمتلكها او تتحكم بها حكومة أوكرانيا والتي يجب تبادلها عبر القنوات الدبلوماسية بين السلطات المختصة للدولتين المتعاقدين.

(ب) في حالة دولة الامارات العربية المتحدة:

(1) المصرف المركزي لدولة الامارات العربية المتحدة؛

(2) جهاز الامارات للاستثمار؛

(3) جهاز ابوظبي للاستثمار؛

(4) مؤسسة دبي للاستثمارات الحكومية؛

(5) شركة مبادلة للاستثمار وشركاتها التابعة؛

(6) صندوق معاشات ومكافآت التقاعد لإمارة أبو ظبي؛

(7) الهيئة العامة للمعاشات والتأمينات الاجتماعية؛

(8) أي مؤسسة مالية تمتلكها او تتحكم بها حكومة دولة الامارات العربية المتحدة والتي يجب تبادلها عبر القنوات الدبلوماسية بين السلطات المختصة للدولتين المتعاقدين"

3. تعدل الفقرة 9 من المادة 11 (الفائدة) كما يلي:

"9. بالرغم من احكام الفقرة 2 من هذه المادة، فان الفائدة الناتجة في دولة متعاقدة والمدفوعة الى مقيم من الدولة المتعاقدة الأخرى تعفى من الضريبة في الدولة المذكورة أولاً إذا ما دفعت فيما يتعلق بقرض تم، مضمون أو مؤمن عليه، او فيما يتعلق باي مطالبات دين أخرى أو ائتمان مضمون او مؤمن عليه نيابة عن الدولة المتعاقدة الأخرى بكيانها المفوض."

4. تحذف الفقرة 7 من المادة 11 (الفائدة) من هذه الاتفاقية.

5. تحذف الفقرة 10 من المادة 11 (الفائدة) من هذه الاتفاقية.

6. يتم اعادة ترقيم الفقرتين 8 و9 من المادة 11 (الفائدة) من هذه الاتفاقية لتصبح 7 و8 على التوالي.

المادة 7

تعديل الفقرة 3 من المادة 12 (الاتاوات) كما يلي:

"3. بالرغم من احكام الفقرة 2 من هذه المادة، فان الاتاوات التي تنشأ في دولة متعاقدة يجوز أيضا ان تخضع للضريبة في تلك الدولة ووفق قوانين تلك الدولة، ولكن إذا كان المالك المستفيد من الاتاوات مقيم من الدولة المتعاقدة الأخرى، فان الضريبة المفروضة لن تتجاوز 5 بالمئة من اجمالي مبلغ المدفوعات المشار إليها في الفقرة الفرعية (ب) من الفقرة 4 من هذه المادة."

المادة 8

تستبدل المادة 28 (تبادل المعلومات) بما يلي:

المادة 28

تبادل المعلومات

1. تتبادل السلطات المختصة للدولتين المتعاقدين المعلومات المعنية بتنفيذ أحكام هذه الاتفاقية أو إدارة أو تنفيذ القوانين المحلية المتعلقة بالضرائب من كل نوع ووصف المفروضة نيابة عن الدولتين المتعاقدين أو تقسيماتهما السياسية الفرعية أو سلطاتهما المحلية طالما أنّ النظام الضريبي لا يتعارض مع هذه الاتفاقية. تبادل المعلومات غير مقيد بالمادتين (1) و (2).

2. أيّ معلومات استلمت بموجب الفقرة (1) من قبل دولة متعاقدة ستعامل بسرية وبنفس الطريقة التي تم حصول على المعلومات بموجب القوانين المحلية لتلك الدولة المتعاقدة، ويفضي بها فقط إلى الأشخاص أو السلطات (بما فيها المحاكم والأجهزة الإدارية) المختصة بالتقييم أو التحصيل، التنفيذ أو الملاحقة المتعلقة بالاستثناءات فيما يتعلق بالضرائب المشار إليها في الفقرة 1، أو ما سبق. وسيستعمل مثل هؤلاء الأشخاص أو السلطات المعلومات فقط لهذه الأغراض ويمكنهم كشف المعلومات في إجراءات المحكمة العامة أو في القرارات القضائية. وبالرغم مما سبق، فإنه يجوز استخدام المعلومات التي تلقها دولة متعاقدة لأغراض أخرى عندما يجوز استخدام هذه المعلومات لمثل هذه الأغراض الأخرى بموجب قوانين كلتا الدولتين وسماح السلطة المختصة للدولة المرسلة للمعلومات بمثل هذا الاستخدام.

3. في أي حالة لن تكون بنود الفقرتين (1) و (2) مفسّرة على إنها تفرض على دولة متعاقدة التزام:

أ- لتنفيذ إجراءات إدارية مخالفة للقوانين والممارسة الإدارية لتلك الدولة المتعاقدة أو الدولة المتعاقدة الأخرى؛

ب- لتقديم المعلومات التي لا يمكن الحصول عليها بموجب القوانين أو الإجراءات المعتادة للإدارة في تلك الدولة المتعاقدة أو الدولة المتعاقدة الأخرى؛

ج- لتقديم المعلومات التي قد تكشف أي أسرار تتعلق بالتجارة أو العمل أو الصناعة أو المعاملات التجارية أو المهنية أو العمليات التجارية، أو معلومات التي يكون الكشف عنها مخالفا للسياسة العامة.

4. إذا طلبت معلومات من قبل دولة متعاقدة وفقا لهذه المادة، تقوم الدولة المتعاقدة الأخرى باستعمال إجراءات جمع المعلومات للحصول على المعلومات المطلوبة، بالرغم من أن تلك الدولة المتعاقدة الأخرى قد لا تحتاج إلى مثل هذه المعلومات لأغراض ضربتها الخاصة. إن الالتزام المحتوي في الجملة السابقة خاضع لتقييدات الفقرة (3)، لكن لا يجوز في أي حالة أن تفسر مثل هذه التقييدات للسماح لدولة متعاقدة برفض تقديم المعلومات فقط لأنه ليس لها اهتمام محلي في مثل هذه المعلومات.

5. في أي حالة لا تكون بنود الفقرة (3) مفسرة للسماح لدولة متعاقدة برفض تقديم المعلومات فقط لأن المعلومات محفوظة لدى مصرف أو مؤسسة مالية أخرى أو وصي أو شخص يتصرف وفق وكالة أو قدرة ائتمانية أو لأنها تتعلق باهتمامات ملكية لشخص.

6. فيما يتعلق بالفقرة 2 فإنه من المتفاهم عليه ان تبادل المعلومات لأغراض غير ضريبية يمكن ان يحدث فقط إذا تم الإيفاء بالشروط التالية مجتمعة:

- (1) ان "الاغراض الاخرى" يجب ان تتوافق مع اتفاقية دولية حالية ذات الصلة بالمساعدة القانونية المتبادلة والذي تكون كل من الدولتين المتعاقدين طرفا فيه؛
- (2) من اجل ان تأذن بها السلطة المختصة للدولة الموفرة للمعلومات، على الدولة الطالبة للمعلومات ان تحدد الاغراض غير الضريبية التي ترغب في استخدام المعلومات بشأنها.
- (3) على الدولة التي تطلب المعلومات ان تحدد الوكالات القانونية او السلطات القضائية التي ستشاركها المعلومات؛
- (4) سيكون من الضروري الحصول على الموافقة المسبقة السلطة المختصة للدولة المرسلة للمعلومات والتي قامت بالتوقيع على الاتفاقية او البروتوكول التي سيتم استخدام المعلومات وفقا لها. "

المادة 9

تضاف المادة التالية بعد المادة 29 (الامتيازات الدبلوماسية والقنصلية) من الاتفاقية:

"المادة 29 أ

استحقاق المنافع

1. بالرغم من الاحكام الأخرى لهذه الاتفاقية فيما عدا المادة 10 الفقرة 3، المادة 11 الفقرة 8 و المادة 13 اذا كان المستفيدين هم الحكومة او مؤسساتها المالية، فان المنافع بموجب هذه الاتفاقية لن تمنح فيما يتعلق بعنصر دخل او راس مال إذا كان من المنطقي استنتاج وفقاً لجميع الحقائق والظروف ذات الصلة، ان الحصول على هذه المنفعة كان الغرض الرئيسي أو أحد الاغراض الرئيسية لأي ترتيب أو معاملة تجارية والتي نتجت عنها بشكل مباشر أو غير مباشر هذه المنفعة، الا اذا ما تم التحقق ان منح هذه المنفعة في هذه الظروف سيكون وفق هدف وغرض الاحكام ذات الصلة بالاتفاقية.
2. حيثما تم حرمان شخص من منفعة في هذه الاتفاقية بموجب الفقرة 1، على السلطة المختصة للدولة المتعاقدة، التي غير ذلك كان يمكن ان تمنح هذه المنفعة، على أي حال ان تُعامل هذا الشخص كمستحق لهذه المنفعة، او لمنافع مختلفة فيما يتعلق بعنصر معين من الدخل أو الأرباح الرأسمالية، إذا كانت هذه السلطة المختصة، بناء على طلب من ذلك الشخص، وبعد النظر في الوقائع والظروف ذات الصلة، قررت أن مثل هذه الاستحقاقات كان يمكن ان تمنح لذلك الشخص، أو إلى شخص آخر، وفي غياب مثل هذه الأنشطة التجارية المشار إليها في الفقرة 1. السلطة المختصة في الدولة المتعاقدة التي قدم فيها الطلب سوف تتشاور مع السلطة المختصة في الدولة الأخرى قبل رفض طلب مقدم من قبل مقيم في تلك الدولة الأخرى بموجب هذه الفقرة."

المادة 10

تضاف المادة التالية بعد المادة 29 أ (استحقاق المنافع) من الاتفاقية:

"المادة 29 ب

الدخل الناتج عن الهيدروكربونات

بالرغم من أي احكام أخرى في هذه الاتفاقية (بما فيه المادة 24 (احكام خاصة)) لا يوجد في هذه الاتفاقية ما يؤثر على حق أي من الدولتين المتعاقدين، أو أي من حكوماتهما المحلية أو سلطاتهما المحلية على تطبيق قوانينهما المحلية وتشريعاتهما وذلك فيما يتعلق بالضرائب على الدخل والأرباح الناتجة عن الهيدروكربونات في إقليم الدولة المتعاقدة ذات الصلة، وذلك حسب ما تقتضي الحالة."

المادة 11

1. تخطر الدولتين المتعاقدتين بعضهما البعض كتابيا عن طريق القنوات الدبلوماسية باستكمال جميع الإجراءات المطلوبة وفق تشريعها المحلية لدخول هذا البروتوكول حيز النفاذ.
2. يشكل هذا البروتوكول جزءاً لا يتجزأ من الاتفاقية التي وقعت بتاريخ 22 يناير 2003، ويدخل حيز النفاذ بتاريخ اخر الاخطارات وتسري على:
 - أ) فيما يتعلق بالضرائب المستقطعة عند المنبع، على المبالغ المدفوعة أو المخصومة لغير المقيمين في أو بعد اليوم الأول من شهرين في السنة التالية لدخول هذا البروتوكول حيز النفاذ؛
 - ب) فيما يتعلق بضرائب أخرى للسنوات المالية التي تبدأ في أو بعد اليوم من يناير في السنة التالية لدخول هذا البروتوكول حيز النفاذ.

وإشهاداً على ذلك قام الموقعان أدناه والمفوضان بذلك بالتوقيع على هذا البروتوكول.

وقع في أبوظبي بتاريخ 2021/02/14م من نسختين أصليتين باللغات العربية، الأوكرانية والانجليزية، وجميع النصوص متساوية في الحجية، في حالة الاختلاف في تفسير هذا البروتوكول، يسود النص الانجليزي.

عن

حكومة أوكرانيا



عن

حكومة دولة الامارات العربية المتحدة



P R O T O C O L

TO AMEND THE AGREEMENT BETWEEN THE GOVERNMENT OF THE UNITED ARAB EMIRATES AND THE GOVERNMENT OF UKRAINE FOR THE AVOIDANCE OF DOUBLE TAXATION AND THE PREVENTION OF FISCAL EVASION WITH RESPECT TO TAXES ON INCOME AND CAPITAL

The Government of the United Arab Emirates and the Government of Ukraine,

Desiring to conclude a Protocol to amend the Agreement between the Government of the United Arab Emirates and the Government of Ukraine for the avoidance of double taxation and the prevention of fiscal evasion with respect to taxes on income and capital, signed at Abu Dhabi on 22 January 2003 (hereinafter referred to as "the Agreement"), have agreed as follows:

ARTICLE 1

The Preamble of the Agreement shall be worded as follows:

“The Government of the United Arab Emirates and the Government of Ukraine,

Desiring to promote their mutual economic relations through the conclusion between them of an Agreement for the Avoidance of Double Taxation and the Prevention of Fiscal Evasion with respect to Taxes on Income and Capital;

Intending to eliminate double taxation with respect to taxes covered by this Agreement without creating opportunities for non-taxation or reduced taxation through tax evasion or avoidance (including through treaty-shopping arrangements aimed at obtaining reliefs provided in this Agreement for the indirect benefit of residents of third jurisdictions),

Have agreed as follows:”.

ARTICLE 2

Clause (ii) of subparagraph (a) of paragraph 3 of Article 2 (Taxes covered) of the Agreement shall be worded as follows:

“(ii) the personal income tax”.

ARTICLE 3

Subparagraph (j) of paragraph 1 of Article 3 (General definitions) of the Agreement shall be worded as follows:

“(j) the term “competent authority” means:

- (i) in the case of Ukraine – the Ministry of Finance or its authorized representative; and
- (ii) in the case of the United Arab Emirates – the Ministry of Finance or its authorized representative.”.

ARTICLE 4

Subparagraph (a) of paragraph 3 of Article 8 (Shipping and air transport) of the Agreement shall be worded as follows:

“(a) a term “profits” includes:

- (i) profits, net profits, gross receipts and revenues derived directly from the operation of ships or aircraft in international traffic,
- (ii) profits derived from the sale of tickets on behalf of other air enterprises, and
- (iii) interest on sums generated directly from the operation of ships or aircraft in international traffic as well as investment income from stock, bonds, shares or loans of air enterprises operating in international traffic which are incidental to such operations;”.

ARTICLE 5

1. Paragraph 2 of Article 10 (Dividends) of the Agreement shall be worded as follows:

“2. However, dividends paid by a company which is a resident of a Contracting State may also be taxed in that State according to the laws of that State, but if the beneficial owner of the dividends is a resident of the other Contracting State, the tax so charged shall not exceed:

- a) 5 per cent of the gross amount of the dividends if the beneficial owner is a company which holds directly at least 10 per cent of the capital of the company paying the dividends;
- b) 15 per cent of the gross amount of the dividends in all other cases.

This paragraph shall not affect the taxation of the company in respect of the profits out of which the dividends are paid.”.

2. Paragraph 3 of Article 10 (Dividends) of the Agreement shall be worded as follows:

“3. Notwithstanding the provision of paragraph 2 of this Article, dividends referred to in paragraph 1 shall be taxable only in the Contracting State in which the beneficial owner is a

resident if the beneficial owner is a Contracting State, a political subdivision, a local authority, a statutory body or the Central Bank thereof including:

a) in the case of Ukraine:

- (i) the National Bank of Ukraine;
- (ii) the State Savings Bank of Ukraine (Oschad Bank);
- (iii) the State Export Import Bank of Ukraine (Ukreximbank); and
- (iv) any financial institution owned or controlled by the Government of Ukraine that should be exchanged through the diplomatic channels between the competent authorities of the Contracting States;

b) in the case of the United Arab Emirates:

- (i) the Central Bank of the United Arab Emirates;
- (ii) the Emirates Investment Authority;
- (iii) the Abu Dhabi Investment Authority;
- (iv) the Investment Corporation of Dubai;
- (v) the Mubadala Investment Company and its subsidiaries;
- (vi) the Abu Dhabi Retirement Pensions and Benefits Fund;
- (vii) the General Pension and Social Security Authority;
- (viii) any financial institution owned or controlled by the Government of the United Arab Emirates that should be exchanged through the diplomatic channels between the competent authorities of the Contracting States.”

ARTICLE 6

1. Paragraph 2 of Article 11 (Interest) of the Agreement shall be worded as follows:

“2. However, such interest may also be taxed in the Contracting State in which it arises and according to the laws of that State, but if the beneficial owner of the interest is a resident of the other Contracting State, the tax so charged shall not exceed 5 per cent of the gross amount of the interest. The competent authorities of the Contracting States shall by mutual agreement settle the mode of application of this limitation.”

2. Paragraph 8 of Article 11 (Interest) of the Agreement shall be worded as follows:

“8. Notwithstanding the provisions of paragraph 2 of this Article, interest referred to in paragraph 1 shall be taxable only in the Contracting State in which the beneficial owner is a

resident if the beneficial owner is a Contracting State, any political subdivision, a local authority thereof, a statutory body or the Central Bank thereof including:

- a) in the case of Ukraine:
 - (i) the National Bank of Ukraine;
 - (ii) the State Savings Bank of Ukraine (Oschad Bank);
 - (iii) the State Export Import Bank of Ukraine (Ukreximbank); and
 - (iv) any financial institution owned or controlled by the Government of Ukraine that should be exchanged through the diplomatic channels between the authorities of the Contracting States;
- b) in the case of the United Arab Emirates:
 - (i) the Central Bank of the United Arab Emirates;
 - (ii) the Emirates Investment Authority;
 - (iii) the Abu Dhabi Investment Authority;
 - (iv) the Investment Corporation of Dubai;
 - (v) the Mubadala Investment Company and its subsidiaries;
 - (vi) the Abu Dhabi Retirement Pensions and Benefits Fund;
 - (vii) the General Pension and Social Security Authority;
 - (viii) any financial institution owned or controlled by the Government of the United Arab Emirates that should be exchanged through the diplomatic channels between the authorities of the Contracting States.”.

3. Paragraph 9 of Article 11 (Interest) of the Agreement shall be worded as follows:

“9. Notwithstanding the provisions of paragraph 2 of this Article, interest arising in a Contracting State paid to a resident of the other Contracting State shall be exempt from tax in the first-mentioned State if it was paid in respect of loan made, guaranteed or insured, or in respect of any other debt-claim or credit guaranteed or insured on behalf of the other Contracting State by its authorized organ.”.

4. Paragraph 7 of Article 11 (Interest) of the Agreement shall be deleted.

5. Paragraph 10 of Article 11 (Interest) of the Agreement shall be deleted.

6. Paragraphs 8 and 9 of Article 11 (Interest) of the Agreement shall be renumbered as paragraphs 7 and 8 respectively.

ARTICLE 7

Paragraph 3 of Article 12 (Royalties) of the Agreement shall be worded as follows:

“3. Notwithstanding the provisions of paragraph 2 of this Article, royalties arising in a Contracting State may also be taxed in that State according to the laws of that State, but if the beneficial owner of the royalties is a resident of the other Contracting State, the tax so charged shall not exceed 5 per cent of the gross amount of the payments referred to in subparagraph b) paragraph 4 of this Article.”.

ARTICLE 8

Article 28 (Exchange of information) of the Agreement shall be worded as follows:

“Article 28

Exchange of information

1. The competent authorities of the Contracting States shall exchange such information as is foreseeably relevant for carrying out the provisions of this Agreement or to the administration or enforcement of the domestic laws concerning taxes of every kind and description imposed on behalf of the Contracting States, or of their political subdivisions or local authorities, insofar as the taxation thereunder is not contrary to the Agreement. The exchange of information is not restricted by Articles 1 and 2.
2. Any information received under paragraph 1 by a Contracting State shall be treated as secret in the same manner as information obtained under the domestic laws of that State and shall be disclosed only to persons or authorities (including courts and administrative bodies) concerned with the assessment or collection of, the enforcement or prosecution in respect of, the determination of appeals in relation to the taxes referred to in paragraph 1, or the oversight of the above. Such persons or authorities shall use the information only for such purposes. They may disclose the information in public court proceedings or in judicial decisions. Notwithstanding the foregoing, information received by a Contracting State may be used for other purposes when such information may be used for such other purposes under the laws of both States and the competent authority of the supplying State authorises such use.
3. In no case shall the provisions of paragraphs 1 and 2 be construed so as to impose on a Contracting State the obligation:
 - a. to carry out administrative measures at variance with the laws and administrative practice

of that or of the other Contracting State;

b. to supply information which is not obtainable under the laws or in the normal course of the administration of that or of the other Contracting State;

c. to supply information which would disclose any trade, business, industrial, commercial or professional secret or trade process, or information the disclosure of which would be contrary to public policy (ordre public).

4. If information is requested by a Contracting State in accordance with this Article, the other Contracting State shall use its information gathering measures to obtain the requested information, even though that other State may not need such information for its own tax purposes. The obligation contained in the preceding sentence is subject to the limitations of paragraph 3 but in no case shall such limitations be construed to permit a Contracting State to decline to supply information solely because it has no domestic interest in such information.

5. In no case shall the provisions of paragraph 3 be construed to permit a Contracting State to decline to supply information solely because the information is held by a bank, other financial institution, nominee or person acting in an agency or a fiduciary capacity or because it relates to ownership interests in a person.

6. With respect to paragraph 2 it is understood that exchange of information for non-tax purposes can be exchanged only if the following conditions are cumulatively met:

(i) The "other purposes" shall accord with an existing international agreement or protocol to which both Contracting States are party relating to mutual legal assistance;

(ii) In seeking the authorization of the competent authority of the supplying State, the requesting State shall specify the other non-tax purposes for which it wishes to use the information;

(iii) The requesting State shall identify the legal agencies or judicial authorities with whom it will share the information; and

(iv) It will be necessary to obtain the prior consent of the competent authority of the supplying State, which signed the Agreement, or Protocol in accordance with which the information will be used. ”.

ARTICLE 9

The following Article shall be inserted after Article 29 (Members of diplomatic missions and consular posts) of the Agreement:

“Article 29 A

Entitlement to benefits

1. Notwithstanding the other provisions of this Agreement except Article 10 paragraph 3, Article 11 paragraph 8, and Article 13 if the beneficiaries are the government or its

financial institutions, a benefit under this Agreement shall not be granted in respect of an item of income or capital if it is reasonable to conclude, having regard to all relevant facts and circumstances, that obtaining that benefit was one of the principal purposes of any arrangement or transaction that resulted directly or indirectly in that benefit, unless it is established that granting that benefit in these circumstances would be in accordance with the object and purpose of the relevant provisions of this Agreement.

2. Where a benefit under this Agreement is denied to a person under paragraph 1, the competent authority of the Contracting State that would otherwise have granted this benefit shall nevertheless treat that person as being entitled to this benefit, or to different benefits with respect to a specific item of income or capital, if such competent authority, upon request from that person and after consideration of the relevant facts and circumstances, determines that such benefits would have been granted to that person in the absence of the transaction or arrangement referred to in paragraph 1. The competent authority of the Contracting State to which the request has been made will consult with the competent authority of the other Contracting State before rejecting a request made under this paragraph by a resident of that other State.”.

ARTICLE 10

The following Article shall be inserted after Article 29 A (Entitlement to benefits) of the Agreement:

“Article 29 B Income from Hydrocarbons

Notwithstanding any other provision of this Agreement (including Article 24 (Special Provision) of the Agreement) nothing shall affect the right of either one of the Contracting States, or of any of their local Governments or local authorities thereof to apply their domestic laws and regulations related to the taxation of income and profits derived from hydrocarbons situated in the territory of the respective Contracting State, as the case may be.”.

ARTICLE 11

1. Each of the Contracting States shall notify to the other in writing, through diplomatic channels, the completion of the procedures required by its domestic law for the bringing into force of this Protocol.
2. This Protocol shall form an integral part of the Agreement, that was signed on 22 January 2003, and shall enter into force on the date of the latter of these notifications and shall thereupon have effect:

(a) in respect of taxes withheld at source, on amounts paid or credited to non-residents either on or after the first day of January of the year next following the entry into force of this Protocol;

(b) in respect of other taxes for fiscal years beginning on or after the first day of January of the year next following the entry into force of this Protocol.

In witness whereof the undersigned, duly authorized thereto, have signed this Protocol.

Done in duplicate at Abu Dhabi this Sunday of February 14th 2021 in the Arabic, Ukrainian and English languages, all texts being equally authentic. In case there is any divergence of interpretation of this Protocol the English text shall prevail.

**For the Government of
the United Arab Emirates**



**For the Government of
Ukraine**

